



みなさん、シーニック・バイウェイという言葉を知っていますか？ シーニック・バイウェイとは、アメリカが発祥で景観のよい(シーニック)、寄り道(バイウェイ)と言う意味です。日本では、風景街道と訳され、道を通して地域活性化や観光振興に取り組んでいる130のルートがあります。

本誌では、九州風景街道の一つ「日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)」の活動や旬の地域資源等について、地域の皆さんや道路利用者の方々にご紹介するものです。＝東九州伊勢えび海道 伊勢えび祭り2013実施中(12月1日まで)＝

## 今月のシーニック・バイウェイ



### 「りゅうぐうのつかい」がお出迎え

国道388号延岡市北浦町古江のハイトンネルには「りゅうぐうのつかい」のレリーフが飾られ北浦町の中心部に来られた方をお出迎えしています。

「りゅうぐうのつかい」は道の駅「北浦」で標本をみることができます。

この他にも、国道388号の宮崎県側のトンネルには「桜」や「鮎」等その地域の特徴にあったレリーフが飾られています。

撮影場所:ハイトンネル

## 地域資源（宝）の紹介コーナー

このコーナーでは、日豊海岸シーニック・バイウェイエリアの旬の地域資源(宝)等を紹介します



### 地域で活動する人



#### ◆なべちゃん(北浦現地芸能人)

北浦現地芸能人の「なべちゃん」こと鍋田 荘一郎(なべたしょういちろう)さん！ 民宿「臨港」を経営しています！

なべちゃんは「**子供たちが大人になっても働ける、集客に困らないまちづくり**」を目標にがんばっております。

北浦には浦々の素晴らしい景観！伊勢えびはもちろん、新鮮でおいしい食べ物がたくさんあります。

是非みなさん来てください！

※現地芸能人は、郷土愛に燃え地域を盛り上げる宣伝部隊です。



鍋田 荘一郎さん



### 自然・景観資源



#### ◆熊野江神社のヤッコソウ（宮崎県延岡市熊野江町）

延岡市熊野江町の熊野江神社境内には市天然記念物の「ヤッコソウ」が自生しています。開花時の形が「奴さん」に似ているところから、その名前が付けました。

宮崎県北ではこの熊野江と、北浦町市振のみで自生が確認されています。ヤッコソウは、約4～5センチほどと小さく、10月末から11月にかけて花茎が開きはじめ、花を付けます。

開花する前のヤッコソウ



熊野江神社の鳥居



開花したときのヤッコソウ

#### ◆洲崎(佐伯市蒲江)

入津湾の入口、洲の本から対岸の江武戸鼻に向かって、砂州が伸び、その先端を「洲崎」と呼び、周辺の砂浜や海は貝類の宝庫です。春ともなれば入津沿岸の漁師の方々が集まってきます。明治の中頃、弥次郎貝(バカ貝、アオヤギのこと)を浦と浦が取り争った”弥次郎貝騒動”が起こった海面もこの沖合です。(蒲江町史より)

ここ洲崎は佐伯市の名勝に指定されています。



入津地区



洲崎

恵美須神社から洲崎を望む



### 食



#### ◆佐伯ごまだしうどん

B-1グランプリとは、食べ物の優劣を競うのではなく、「まちを売る」つまり、まちを大いにPRして、活性化に繋げていくことを目的とした「まちおこし」イベントです。

ごまだしうどんは、焼いた魚(エソ等)の身をほぐし、ゴマと醤油等を加えペースト状にした”ごまだし”を茹でたうどんにのせてお湯を注ぐだけで食べられる佐伯のソウルフードです。

9/14(土)、15(日)に開催されたB-1グランプリin日田で”佐伯ごまだしうどん大作戦”がブロンズグランプリ(第3位)を獲得しました。これまでの活動がブロンズグランプリという形で認められ、関係者全員喜びもひとしおです。「**ブロンズグランプリの名前に恥じないように、今後もますます佐伯のPRに努めていきたい**」と話していました。



ごまだしうどん



## ◆臨江庵の八十八体仏(佐伯市蒲江)

蒲江には各所に、四国八十八ヶ所の本尊仏を祭ったところがありますが、そのほとんどが石仏で、木造のものはここだけです。

庵の本尊仏祭壇右手に、この八十八体仏があり、一本のクスノキから彫られたと伝えられています。八十八体仏の祭壇部分には、その仏像の願主名や番号が記されています。そして、この祭壇中央部右には、これらの仏像より一廻り大きな弘法大師蔵があります。仏像の彩色は、昭和29年に行われたものです。(蒲江町教育委員会説明文より)

「臨江庵の八十八体仏」は佐伯市の有形文化財に指定されています。



臨江庵の八十八体仏

## 活動報告

### ◆道守大分会議の総会に参加しました。

10月5日、高崎山おさる館で「道守大分会議」の総会があり大分県の道守さん約80名が集まり活動報告や意見交換、別大国道の清掃を行いました。蒲江地区からも「蒲江道づくりを考える女性の会」の皆さん10名が参加しました。別大国道には全国でも珍しいマイツリーが植えられており、女性の会のマイツリーも順調に育っていました。



蒲江道づくりを考える女性の会の皆さん



女性の会のマイツリーとネームプレート



**道守とは？**  
道を舞台に、あるいはテーマに様々な活動(道の清掃や花植え等)を行っている人々を「道守」と名付け、その行動を「道守活動」といいます。

## お知らせ ◆第20回海鮮！山鮮！きたうら市！が開催されます

10月20日(日)に延岡市北浦町の古浦新港荷捌所で「一延岡市制施行80周年記念ー第20回海鮮！山鮮！きたうら市」が開催されます。伊勢えび、活魚、特産品の販売から、海鮮巻き(800人分)、ウルメイワシ塩焼き(3,000人分)、鍋(400人分)の振る舞いや島巡り、そして特産品等が当たる、お楽しみ抽選会など魅力満載です！

◆問い合わせ先:実行委員会事務局:TEL 0982-45-4238



第19回の様子

## お知らせ ◆秋の大収穫祭2013が開催されます



11月2日(土)、3日(日)の2日間、大分県マリカルチャーセンターで「秋の大収穫祭」が開催されます。伊勢えび汁や伊勢えび雑炊、また豪快に焼いた伊勢えびも絶品！蒲江の伊勢えびを食べ尽くす2日間。ステージショーや餅まき大会など、他にも様々なイベントも用意されています。秋のマリカルでみんなも収穫しましょう！

←昨年の様子 ◆問い合わせ先:大分県マリカルチャーセンター:TEL 0972-42-1311

## お知らせ ◆たかひら展望公園のじぎく祭りが開催されます



「第14回たかひら展望公園のじぎく祭り」が11月17日(日)に開催されます。白い菊の花がサイクリングロードに咲き乱れ、海の青さや空の青さとの景観が素晴らしいお祭りです。

◆問い合わせ先:高平キャンプ場 TEL 0972-42-1880

←第13回の様子

←昨年の「のじぎく」



## お知らせ ◆国道388佐伯市蒲江畑野浦全面通行止めに関する情報

9月から補修工事をしており、**12月上旬**から、現場の監視員が目視で安全確認できる時間帯のみ**片側通行する予定**です。=ご協力よろしくお願ひします。=

〈お問い合わせ先〉佐伯土木事務所 管理・保全課 保全班 TEL0972-22-3171(代表)

東九州道建設情報



### 北浦IC～須美江IC

北浦IC～須美江IC(約6.4km)は、来年度開通予定です。写真は、北浦IC～須美江IC間の熊野江地区の盛土箇所です。前方の法面工事が完了すればここから熊野江第1トンネルが見えるようになります。

1日でも早い開通に向け全力で工事を進めています。

東九州自動車道の工事進捗状況写真が下記URLでご覧いただけます。

佐伯～蒲江間URL:<http://www.qsr.mlit.go.jp/saiki/higashisnchoku/higasikyuuushuu.html>

北浦～須美江間URL:<http://www.qsr.mlit.go.jp/nobeoka/douro/higasikyushu/index.html>



延岡市熊野江町



## ◆ 日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)のホームページ ◆

URL:<http://nippou-kaigan.kirara.st/>

旬の情報を毎月発信中 皆様からの情報提供をお待ちしております。

### 問い合わせ先

## 日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会

〒876-0813 大分県佐伯市長島町1-2-1 (大分県佐伯総合庁舎1階) 一般社団法人佐伯市観光協会内  
tel 0972-23-1101 fax 0972-23-1146

(行政側問い合わせ先)

佐伯河川国道事務所 調査第二課  
tel 0972-22-1880 fax 0972-23-2726

延岡河川国道事務所 調査第二課  
tel 0982-31-1155 fax 0982-22-0489